
ЧЕРНОБЫЛЬСКОЕ "УКРЫТИЕ": 
ВЗГЛЯД ИЗ ЛОНДОНА

Третья и последняя в этом 
году А ссамблея доноров Ч ер
нобы льского Фонда “Укры тие” 
(ЧФУ) при ЕБРР состоялась в 
Л ондоне. Украинскую  д е л е га 
цию на ней возглавлял первый 
заместитель министра энерге
тики Михаил Уманец.

Оживление стабилизацион
ных работ внутри “саркоф ага” 
(модификация балок Б1 и Б2) —  
факт сам по себе отрадный и 
долгожданный. Если бы не одно, 
на первый взгляд, парадоксаль
ное обстоятельство. Имея такие 
финансовые возможности, кон
кретны е ф изические  объемы  
операций по различным причи
нам все еще не отвечаю т по
требностям времени и вряд ли 
м о гу т  у д о в л е тв о р и ть  о б щ е 
ственное мнение. Об этом сви
детельствует и тот факт, что при 
заявленны х в ЧФУ взносах в 
сумме почти 400 млн. долларов 
( и фактически имеющ ихся на 
счете 200 млн.), за последние 
два года на объекте освоено 
лишь 40 млн.

В то же время, учитывая пер
спективу, Украина акцентирует 
внимание на сборе второй поло
вины планируем ы х средств в

Чернобыльский Фонд, что требу
ет полномасштабного сотрудни
чества всех участников Ассамб
леи. И Запад, приветствуя дол
жное внимание и доверие наше
го правительства к плану SIP, 
намерен провести в следующем 
году вторую конференцию с этой 
целью. Но уже сейчас очевидно, 
что наиболее убедительным ар
гументом к такому шагу с нашей 
стороны может стать только зна
чительное наращивание объе
мов работ в “саркоф аге” . Для 
этого, в частности, уже в ближай
шее время нужно подписать кон
тракты с подрядчиками на соору
жение “под ключ” объектов, не
обходимых для разворачивания 
работ. Речь идет о новой под
станции на площадке "Укрытия”, 
санпропускника для доступа в 
объект возрастающего количе
ства работающ их, оборудова
ние новейшей автоматизирован
ной системы физической защ и
ты ядерных материалов, нахо
дящихся в разрушенном энерго
б л о ке , и с о зд а н и и  м ощ н ой  
стройбазы.

Главный менеджер проекта, 
распорядитель ЧФУ Винс Новак 
еще раз обратил внимание на

то, что несмотря на ранее при
нятые меры на уровне Кабине
та министров Украины, все еще 
не достигнуто полного взаимопо
нимания относительно  сертифи
кации в нашей стране ввозимых 
товаров и оборудования, а так
же их растаможивания.

По словам члена украинской 
д е л е га ц и и , р у к о в о д и т е л я  
объекта “Укры тие" В алентина 
Купного, на Ассамблее в Лондо
не бы ло озвучено нам ерение 
Европейского банка реконструк

ц ии и развития открыть в Сла- 
вутиче свое отделение для мик
рокредитования малого и сред
него предпринимательства. Для 
того, чтобы ближе ознакомить
ся с ситуацией на месте, при
нято реш ение очередную  А с
самблею стран-доноров Черно
б ы л ь с ко го  Ф о нд а  “У кр ы ти е " 
провести в конце марта следу
ю щ его  года  в городе  ч е р н о 
бы льских энергетиков.
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